



広報

と き わ

第22号



発行 人と地域が輝く常盤協議会
 連絡先 草津市志那中町 111-1(常盤まちづくりセンター内)
 TEL・FAX 568-0001
 E-mail tokiwa@machikyou.jp
 ホームページ http://www.kusatsu.or.jp/machikyou/tokiwa/

令和2年度 常盤学区からの秋の表彰者

◆秋の叙勲

瑞宝小綬章受賞

馬淵義博さん
(吉田町)
地方自治功労



旭日双光章受賞

木村辰己さん
(芦浦町)
地方自治功労



◆令和2年度草津市社会福祉功労者表彰

- ・馬場紀久子さん(北大萱町)
- ・磯田美千子さん(志那中町)
- ・地域サロン時悠会(ホープタウン芦浦)
(11月2日、草津市役所にて表彰式)

◆令和2年度草津市市政功労者表彰

- ・鷹羽崇さん(下物町) 消防団員として尽力
- ・堀井光洋さん(志那町) 消防団員として尽力
- ・市川嘉重さん(志那町) 社会福祉の向上に尽力
(11月3日、草津アミカホールにて表彰式)

やすらぎ学級防災訓練の実施

9月7日(月)やすらぎ学級と常盤まちづくりセンター合同で、約40人の参加者が防災訓練を行ないました。

当日は、西消防署員の方々のサポートも受けながら、水消火器による放水訓練、起震車体験を行ないました。起震車による地震災害時の震度5～7の体験からは、いざという時、立ち上がれないくらいの揺れの中では何もできないことを知り、普段から非常持ち出し品等の準備をしておくことの大切さを再認識しました。また消火器の重さや扱い方、消火時間、消火距離等についても丁寧に指導を受けました。



起震車体験



消火器体験

常盤学区町内学習懇談会 推進者研修講座 第3講座

9月16日(水)、常盤学区町内学習懇談会推進者研修講座第3講座が、常盤まちづくりセンターで開催されました。今回の参加は皆様に協力いただき40数名に絞り込みをさせていただき、講師に、藤尾まさよさんを迎えました。ご自身が過ごされてきた京都市崇仁地区を背景に「このまちが好きだから～被差別の歴史を持つ地域に生まれて～」と題し、話されました。

- ・小さな子供時代からの被差別体験。
- ・大人になって人権学習と部落問題を学んだ中で初めて気付かされた自分の生きてきた道。
- ・学ばなかったために、知らずに自分の親も傷つけていた子供時代のこと。
- ・「部落問題を知ろうとしない」ことは、人を傷つけていくのだとわかったこと。
- ・「知ろうとしない」ということは人間に残酷なことをさせてしまうと気が付いたこと等、自らの多くの体験と様々な事象に対する反省点にも触れられ話されました。

講話の結びに、ご自身の活動を通じた世の中への思いとして「皆の内面に存在する疑問や考えを、安心して自由に出せる世の中の環境が創られること、そして今を生きる皆さんが、どのような境遇におかれても、人が人として生きられる社会を築かれることを願っています」と話されました。



講師の藤尾まさよさん



児童・生徒の登下校時での 立ち番とスクールガードの活動

常盤学区の登校時に通学路の信号場所において交通安全協会の役員が子どもたちの誘導をされています。また各地域のスクールガードの皆さんは、小学生の子どもたちの安全な通学の為、毎日の送迎を続けられています。



栗東志那中線通学路



常盤小学校前通学路



メロン街道通学路

草津栗東交通安全協会の活動

草津栗東交通安全協会常盤支部では、年間を通して交通安全の啓蒙・啓発活動を実施されています。車運転者への事故防止の呼びかけ、通学時の横断歩道での子どもたちへの誘導や自転車利用者や高齢者等の交通事故防止活動にも取り組まれています。

また年間を通し毎月20日前後の夕刻には、常盤地区で交通量が多い栗東志那中線と浜街道の交差点でシートベルト着用啓発活動を行っています。この交差点は車の通行だけではなく、自転車での横断や多くの人が行き交う交差点でもあり、それぞれの方への注意指導も行なっています。夕刻の志那中町交差点



ふれあいカフェ 常盤まちづくりセンターで開催

9月12日(土)、10月10日(土)、11月14日(土)に、常盤まちづくりセンターで「ふれあいカフェ」を開催しました。

常盤協議会では、第2土曜日に、コーヒーとお菓子を準備・販売し、1階サロン室と外部テントで楽しい時間を過ごしていただいています。夏場は中断していましたが、秋より、コロナ禍対応にも十分配慮しながら再開し、今後も月に1回、第2土曜日に開催していきます。ウォーキングの途中等にも気軽にお立ち寄りください。10月10日には橋川市長も来店され、イベントを盛り上げていただきました。



ふれあいカフェの開店予告

毎月第2土曜日 10時00分～13時30分
「メニュー」

- ・ホットコーヒーとお菓子セット300円、
- ・ホットコーヒー150円



市長とまちづくりトーク開催

10月8日(木) 常盤まちづくりセンターにて「市長とまちづくりトーク」が開催され、橋川市長はじめ関連部課長と、常盤協議会役員や各団体会長が集まり開催されました。今回は、常盤地区の活性化のための早急な対策について要望しました。常盤協議会より5つに絞った項目について、現状と今後への市長の思いについて聞かせていただくという形をとりました。内容は①烏丸半島中央部の利活用 ②常盤地域まちづくりセンターの利活用 ③生活サービス施設の誘致 ④空き家対策 ⑤道の駅草津のリノベーションについて取り上げました。



「みんなで笑おう会」の開催

10月19日(月)福祉・健康部会主催で、「みんなで笑おう会」が、常盤まちづくりセンターで開催されました。出演は、笑福亭爆笑さんと若草亭八跳さん。

高齢者夫婦の日常ありそうなおとぼけ会話や、定年まじかのサラリーマン夫婦での帰宅時の出来事等、誰にでもありそうな事柄を、まじめに、おかしく仕立てた新作落語の話に、参加者は大笑いしながら楽しんでいました。

コロナ禍の中で、誰もが行動の多くを制限され続けていますが、今回、実施された催しは明るい笑いのあふれるひとときを参加者にもたらししました。

なお、来年2月にも「笑福亭爆笑さんとフィットネス体操のコラボレーション」を予定しています。



左は若草亭八跳さん、右は笑福亭爆笑さんの舞台

下物観音堂の黒松が枯れてしまいました

推定樹齢200年で市の保護樹木として登録されていた下物観音堂前に立っていた黒松が、松くい虫により枯れ、今年の春に伐採されました。今まで多くの方たちの協力で堂々たる雄姿を鑑賞させてくれましたが、数

年前から黒松の姿に陰りが見られ、専門家たちの治療も受けてきましたが、元気な姿には戻りませんでした。



元気なころの黒松、上部写真は伐採後の状況

常盤小学校1年生の焼きいも行事

11月16日(月)常盤小学校1年生が秋に収穫したさつまいもを、地域コーディネーターやボランティアの方々に協力していただき、焼きいもパーティを行ないました。ぽかぽか天気の中、焼きあがったアルミ箔に包んだあつあつの焼きいもを秋のグラウンドで輪になって腰を下ろし、皆でおいしくいただきました。



出来上がった焼きいもが、皆に配られました



11月、「第52回JA草津市菊花展」で入賞された吉田宏さん(穴村町)の菊作品を常盤まちづくりセンター玄関前に展示しました

外来魚駆除 魚釣り大会の開催

11月14日(土)志那町、平湖で、恒例の魚釣り大会が「わんぱくプラザときわ」主催で開催されました。小春日和の中、52名が集まり、湖岸からそれぞれに釣り糸を垂らしました。釣り竿は滋賀県びわ湖保全再生課より、また釣り用ライフジャケットは大津水上安全協会より貸出し提供いただきました。

当日の運営には、常盤協議会の諸団体から多くの方の協力参加もいただき、張り切った子どもたちと大人たちの声が行き交う、にぎやかな魚釣り大会となりました。



今年の秋、コロナ禍の中でも感染対策にたくさん工夫をされ、思い出に残る行事が開催されました。

常盤こども園の運動会

9月26日(土)常盤こども園の運動会が開催されました。3歳児、4歳児、5歳児毎に分かれての実施で進められました。密を避けるため、保護者の参加を極めて限定し例年と異なる風景でしたが、4月からのこども園として入園者も増え、園庭での子どもたちの元気いっぱいの走りや演技に、たくさんの拍手があげられました。



第四保育所の運動会

10月3日(土)第四保育所の運動会が開催されました。今年度はコロナ禍の影響から、4、5歳児のみが参加しクラス毎の開催となりましたが、ひとりひとりの力を出し切ることができた素敵な運動会となりました。



草津大谷保育園の運動会

10月10日(土)草津大谷保育園の運動会は感染症対策の観点から、今年は園庭で年齢クラス毎に入れ替え制で開催の予定でしたが、数日前から台風が接近していたことを考慮し、当日は5歳児クラスだけ遊戯室で開催。3歳児と4歳児は練習風景を動画で配信し、後日遊戯室でリズムの発表会を行ないました。例年とは違う形になりましたが、この状況だからこそできることを考え、子どもたちの得意なことやアイデアを取り入れた今年度ならではの運動会の取組みとなりました。



常盤小学校、6年生の修学旅行

10月1日(木)2日(金)に常盤小学校6年生が、奈良・三重方面へ修学旅行に出かけました。当初は広島方面を予定していましたが、コロナ感染から子どもたちを守るため、行先や交通手段等を見直した上で実施しました。たくさん学び、たくさん思い出をつくることができ、笑顔あふれた2日間になりました。

